

ALA SOMBRA

Con su característico estilo de innovación institucional y solidez teórica, el presidente de la Mesa Directiva del Senado, **GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA**, celebró con entusiasmo el nuevo método de selección para el Poder Judicial: la tómbola, ese modelo que, sin lugar a dudas, ha sido perfeccionado a lo largo de los siglos en ferias y carnavales. Según **Noroña**, esta insaculación garantizará un proceso "transparente y justo", porque, claro, ¿qué mejor manera de asegurar la idoneidad de los juzgadores que dejarlo todo en manos del azar? Nada dice más sobre la búsqueda de excelencia en la justicia que el equivalente político a sacar papelitos de un sombrero.

Se confirmó que **Francisco Garduño** seguirá como titular del Instituto Nacional de Migración (INM) gracias a que ha forjado su carrera en roles clave de control y disciplina institucional. Ha sido director general de Política y Desarrollo Penitenciario en la Comisión Nacional de Seguridad, subprocurador de Derechos Humanos en la Procuraduría General de la República y presidente del Consejo de Menores en la Secretaría de Seguridad Pública.

Con esta trayectoria enfocada en la administración de sistemas penitenciarios y el manejo de entornos regulados, en Palacio Nacional no faltan quienes piensen que su perfil podría agradar a alguien como **Donald Trump**. Su enfoque de control férreo y disciplina institucional encaja perfectamente con la visión de política migratoria de orden y mano dura que promueve el expresidente estadounidense. Algunos dentro del gobierno ven en **Garduño** un modelo de gestor que podría no solo entender, sino hasta compartir, las prioridades de **Trump** en temas de seguridad y control fronterizo. Sume a eso un incendio, migrantes muertos y la impunidad.

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), **Ricardo Monreal Ávila**, anunció que la discusión de la Ley del Infonavit iniciará el próximo 1 de febrero, con el arranque del segundo periodo ordinario de sesiones de la LXVI

Legislatura. Asimismo, detalló que el viernes 31 de enero se llevará a cabo la plenaria de Morena en la Cámara de Diputados, con la participación de destacados miembros del gabinete.

Entre ellos, la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, quien abrirá la jornada para abordar temas clave; el secretario de Econo-



RODOLFO GÓMEZ

mía, **Marcelo Ebrard**, quien discutirá las implicaciones del T-MEC frente a las medidas del gobierno estadounidense; y el secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**, quien expondrá sobre la estrategia de seguridad pública. También estarán presentes la secretaria de Bienes-
tar, **Ariadna Montiel**, y la consejera jurídica, **Ernestina Godoy**, quienes analizarán las 73 iniciativas legales que se desprenden de las reformas constitucionales aprobadas en el periodo pasado, con posibilidad de incorporar nuevas propuestas legislativas.

Que la firma del Acuerdo Nacional para fortalecer la formación profesional, el conocimiento tecnológico y la innovación, encabezada por

Mario Delgado Carrillo, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP); **Rosaura Ruiz Gutiérrez**, secretaria de la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Sesihi); **Luis González Placencia**, líder de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), y **Francisco Cervantes Díaz**, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), marca un antes y un después en la colaboración estratégica entre academia, gobierno y sector empresarial.

Este pacto busca alinear la educación superior con las necesidades del aparato productivo nacional, potenciando el talento humano en áreas clave como inteligencia artificial, electromovilidad y semiconductores. Instituciones como el Instituto Politécnico Nacional (IPN), representado por **Arturo Reyes Sandoval**; el Tecnológico Nacional de México (TecNM), dirigido por **Ramón Jiménez López**, y el Tecnológico de Monterrey, a través de **Alejandro Poiré Romero**, refrendaron su compromiso con este modelo, que responde a los desafíos de un mundo globalizado y digital.

